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Ata da Audiência Pública  

Plano Diretor de Mobilidade Urbana Sustentável - PDMUS 

Aos dezoito dias do mês de outubro de 2017, às 14h0Omin, no Plenário "Joab José 

Pucinelli", sito à Rua Humaitá, 1.167, Centro, nessa cidade, em cumprimento ao que 

estabelece a legislação em vigor, especialmente o disposto na Lei Complementar 

101/01, artigo 48, parágrafo único, a Câmara Municipal de Indaiatuba, realizou 

Audiência Pública relativa ao PDMUS — Plano Diretor de Mobilidade Urbana 

Sustentável, Projeto de Lei n° 227/17. conforme publicado na imprensa oficial do 

município, edição de n° 1038, de 11 de outubro, página 03, nos seguintes jornais: 

Mais Expressão, de 13 de outubro; Metrópole, de 14 de outubro e Jornal Tribuna de 

Indaiá, de 17 de outubro de 2017 e, através do site www.indaiatuba.sp.leg.br. 

Presentes nesta audiência os Srs. Vereadores: Hélio Alves Ribeiro, Presidente da 

Câmara Municipal, Alexandre Carlos Peres, Arthur Machado Spindola, João de Souza 

Neto, Luiz Alberto Pereira, Ricardo Longatti França, o ex-vereador Carlos Alberto 

Rezende Lopes "Linho", e o Sr. Rubens Eduardo Pereira de Oliveira Junior, Secretário 

de Planejamento Urbano e Engenharia, somando-se ao total de 30 (trinta) pessoas 

que assinaram a lista de presença, a qual passa a fazer parte integrante desta ata. Às 

14:05h, o presidente da Câmara Municipal de Indaiatuba, Vereador Hélio Alves 

Ribeiro declarou aberta a audiência pública, e passou a palavra para Luiz Fernando 

Di Pierro, integrante do grupo gestor que desenvolveu o PDMUS. Iniciou explicando 

que o Plano de Mobilidade Urbana tem por obrigação atender aos requisitos da Lei de 

Mobilidade Urbana, Lei Federal 12.587/2012, que estabelece a Política Nacional de 

Mobilidade Urbana e deve ser integrado ao Plano Diretor Municipal. A metodologia 

utilizada para elaboração do PDMUS de Indaiatuba seguiu os padrões sugeridos pela 

Secretaria Nacional de Mobilidade Urbana do Ministério das Cidades. O PMDUS 

começou a ser elaborado em maio de 2015 e envolveu levantamentos de dados, 

diagnósticos e formulação de diretrizes associadas aos seguintes temas principais: -

Aspectos de desenvolvimento urbano e de mobilidade urbana de Indaiatuba; -

Diagnóstico e diretrizes para o sistema viário e trânsito; - Diagnóstico e diretrizes para 
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o sistema de transporte coletivo; - Diagnóstico e diretrizes para o transporte não 

motorizado (mobilidade a pé e por bicicleta). Referente ao diagnóstico e as diretrizes 

para o sistema viário e trânsito foram apresentadas diretrizes para a expansão 

organizada da rede viária da cidade em consonância com os vetores de expansão 

urbana. Quanto aos aspectos de desenvolvimento urbano e de mobilidade urbana. 

Luiz apresentou alguns resultados de pesquisas de origem e destino de viagens na 

cidade com os indicadores de mobilidade urbana vigentes. Abordou também, 

aspectos relacionados a inserção regional de Indaiatuba na Região Metropolitana de 

Campinas (RMC) e na Macrometrópole Paulista (MMP). Quanto ao diagnóstico e 

diretrizes para o sistema de transporte coletivo, foi apresentado o diagnóstico da rede 

de ônibus do sistema municipal assim como diretrizes para racionalização dessa rede 

envolvendo reestruturação de linhas, reposicionamento de terminais, integração 

tarifária, entre outros. E falando sobre o diagnóstico e as diretrizes para o transporte 

não motorizado apresentou análises sobre a acessibilidade e as condições para os 

deslocamentos à pé com propostas para organização da circulação em áreas centrais 

e poios locais da cidade. Explanando também sobre o sistema cicloviário e as 

diretrizes de expansão da rede existente de ciclofaixas e ciclovias, demonstrando as 

melhorias em relação a segurança para esse meio de transporte. Dando continuidade 

foi aberta pauta para manifestação oral dos presentes previamente inscritos. Com  

palavra, auxiliando os trabalhos desta audiência e orientando os inscritos sobre suas 

manifestações, Dr. José Arnaldo Carotti, do departamento jurídico desta Casa, 

explicou que os inscritos para manifestação oral teriam 5 (cinco) minutos cada um 

para expor seus questionamentos/dúvidas. Passada a palavra ao primeiro inscrito, Sr. 

Charles Fernandes destacou a boa apresentação do PDMUS, feita pelo Sr. Luiz 

Fernando e toda a equipe que participou da elaboração do plano, elogiando todo o 

trabalho desenvolvido. Salientou sua preocupação com a viabilização do Parque do 

Buru, considerando que atualmente existem outras áreas com maiores urgências para 

serem atendidas pelo plano de mobilidade urbana, como Itaici e Helvetia, encerrou 

agradecendo a oportunidade da fala. O Sr. Rogério A. Barbosa de Lima, segundo 

inscrito para manifestação declinou sua participação, passando-se assim a palavra 
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para o terceiro inscrito, Sr. Filipe Silva de Morais, que iniciou agradecendo a 

oportunidade e manifestou-se sobre uma evolução dos táxis, através de utilização de 

aplicativo, assim como que já existem para o transporte de pessoas. Solicitou apoio e 

incentivos para os taxistas, destacando, como taxista, os problemas enfrentados 

pelos trabalhadores e usuários deste tipo de transporte, uma vez que os custos dos 

taxistas são muito mais altos que os dos motoristas que trabalham somente com os 

aplicativos. Explicou que é possível, mediante auxilio do Executivo, utilizarem algum 

tipo de aplicativo direcionado para os táxis do município, tornando possível o taxista 

transportar pessoas tanto em viagens de ida quanto de volta, desta forma as corridas 

passariam a ser mais baratas e os taxistas teriam mais viagens, beneficiando todos 

de modo geral. O quarto inscrito para manifestar-se foi o ex-vereador, Carlos Alberto 

Rezende Lopes, o Linho, que iniciou cumprimentando a todos os presentes e 

agradecendo a oportunidade da fala. Linho destacou uma dúvida em relação ao 

número de pessoas que utilizam o transporte coletivo, já que esteve presente na 

audiência de 2016 sobre o mesmo plano de mobilidade urbana e percebeu uma 

queda de 20% (vinte por cento) no número de pessoas que utilizam este transporte, 

apresentado hoje. Questionou também a existência de um estudo referente ao 

número de pessoas a pé por dia no município. Explicou que tinha algumas sugestões 

e as apresentou na forma de propostas em um documento, que foi protocolado na 

Secretaria da Câmara Municipal, fazendo assim, parte integrante desta Ata. Observou 

que da forma apresentada, a tarifa do transporte coletivo no município parece estar 

abaixo do valor e que as ciclovias não estão adequadas, ponto de vista detectado 

pelo grupo gestor que realizou os estudos para o desenvolvimento do PDMUS. 

Destacou que, em Itaici deve-se verificar a viabilidade de existir um eixo circular para 

a expansão correta da área. O quinto inscrito a falar, foi o Vereador Arthur Machado 

que cumprimentou todos os presentes e destacou algumas dúvidas como 

adequações na área central, e a inclusão de ações programadas no PDMUS, com 

detalhes mais claros das melhorias referentes ao Parque Ecológico, e não apenas 

sugestões para estudos futuros. Além de uma dúvida relacionada as vias ciciáveis, 

que abririam espaços para ciclovias em algumas ruas do centro. O sexto inscrito a 
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falar foi o Vereador Alexandre Carlos Peres que destacou ser necessário pensar em 

uma interligação do Jardim Esplanada II para a Av. Fábio Ferraz Bicudo, como 

alternativa para os moradores da região, já que o acesso para a zona norte da cidade 

fica distante mais ou menos uns dois quilômetros. Falou também sobre a importância 

do incentivo para utilização das ciclovias por parte de toda a população, caso 

contrário as mesmas permanecem sem uso correto, além da transformação em 

sentido único de várias ruas da cidade. Destacou que a Rodovia Paulo de Tarso 

Martins deve ser duplicada com urgência, devido ao tráfego intenso já existente e 

elogiou o planejamento das obras para duplicação da Av. Cel. Estanislau do Amaral, 

em Raiei. Lembrou que a região da nova rodoviária (Rua dos lndaiás) merece atenção 

especial, devido ao grande fluxo de veículos que gerará assim que for inaugurada, 

alertou que é necessário um estudo efetivo dos impactos gerados, pois por problemas 

de documentações a ARTESP não liberou permissão para abertura de novo acesso 

na Rodovia Santos Dumont (SP-75), acarretando em obras urgentes para a área, 

agradeceu a oportunidade da fala. Passada a palavra ao sétimo inscrito, o Vereador 

João de Souza Neto destacou sua preocupação com a retirada do estacionamento 

para veículos (em 45 graus) da Avenida Francisco de Paula Leite. Alertou que as 

vagas existentes são de extrema importância para os comerciantes da região, que 

são utilizadas pela população que movimenta o comércio local. O último inscrito a 

falar foi o Vereador e Presidente da Câmara Municipal, Hélio Alves Ribeiro, que 

destacou a importância de incentivos para uma maior utilização das ciclovias por 

parte da população, assim como para o transporte coletivo. No bairro Morada do Sol, 

lembrou que várias vias necessitam de estudos para transformação em mão única, 

principalmente as que atravessam a Avenida Ária Barnabé. O Sr. Presidente elogiou 

todo o trabalho dos participantes e o do grupo gestor do plano de mobilidade urbana e 

passou a palavra ao Dr. Carotti, consultor jurídico da Presidência desta Casa, que 

apenas solicitou o registro em Ata da entrega de copias das propostas feitas pelo ex-

Vereador Carlos Alberto Rezende Lopes, o Linho, protocoladas na Secretaria da 

Câmara, todas entregues ao Sr. Luiz Fernando, da empresa responsável pela 

elaboração do plano de mobilidade urbana e o Sr. Secretário de Planejamento Urbano 



CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATU  
PALÁCIO VOTURA 

Rua Humaitá n° 1167 Centro — Fone/Fax: (19) 3885-7700* 
CEP: 13.339-140 - Indaiatuba - SP 

e Engenharia, Rubens Eduardo Pereira de Oliveira Junior e passou a palavra ao Sr. 

Luiz Fernando que agradeceu todos os elogios ao PDMUS e explicou, de forma 

sucinta, alguns pontos levantados pelos presentes. Um exemplo disso são as 

questões sobre transformações em sentido único em algumas vias apontadas, que 

são medidas "internas" podendo ser tomadas pelo Executivo, com o apoio e auxilio do 

Legislativo e da população, não necessitando estarem determinadas no PDMUS. 

Informou sugestões sobre melhorias nas travessias da Av. Eng. Fábio Roberto 

Barnabé e também em Raiei, constam no plano como apontamentos para estudos 

futuros, e concordou com os destaques para campanhas de incentivo e marketing em 

relação as ciclovias. Quanto ao Parque do Buru, foram feitos estudos baseados no 

estatuto das cidades para definição de parâmetros de melhorias futuras, projetando-

se um possível novo "parque ecológico", tendo via rápida de acesso, parecida com a 

Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé que margeia o atual Parque Ecológico. Para isso era 

necessário ter um orçamento inicial, já que foi feito através de estudo funcional, 

porém isso não quer dizer que será realizado primeiro que outras áreas, quem 

determinará os prazos e as obras a serem executadas será o município. Em relação 

ao estacionamento em 45 graus na Av. Francisco de Paula Leite, na Cecap, Luiz 

destacou que essa é novamente uma decisão "interna", tomada ou não pelo 

Executivo, com apoio dos Vereadores e da população. Finalizou agradecendo a 

atenção e colaboração de todos os presentes, disse esperar ter respondido e 

esclarecido as dúvidas e colocou-se a disposição, caso alguém ainda tenha alguma 

dúvida. Com  a palavra o Sr. Presidente da Câmara, nada mais havendo para tratar, 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a Audiência Pública às 

15h52min e Eu 14250~ 4.k'PLC4Thais Gomes de Sousa), funcionária da Câmara 

Municipal de Indaiatuba, lavrei a presente Ata. 

HÉLIO AL 	BEIRO 

Presidente da Câmara Municipal de Indaiatuba 
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